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O campo de areia tem 28mX50m e conta com alambrado, cobertura de tela e 
pequenas arquibancadas, além de banheiros e vestiários da Associação do Bair-
ro, no espaço atrás do campo. Situado no fi m da Rua Júlio Amaro Ribeiro, o equi-
pamento fi ca bem no coração do bairro. O mini campo se junta a um playgrou-
nd e espaço de brincar. Ao lado, está o campo de grama do bairro.          CIDADES/A3

Vila Natal  Prefeitura de 
Cubatão entrega mini campo 

do Conjunto Mario Covas

DIVULGAÇÃO/PMC

Praia Grande lidera 
ranking de mortes 
no trânsito em SP

 AMunicípio tem índice de óbitos no trânsito de 16,29  por 100 mil 
habitantes, segundo o Departamento Estadual de Trânsito

Entre 1 de agosto de 2023 e 31 de ju-
lho de 2024 foram registradas 58 
mortes. No levantamento de maio 
de 2023 a abril de 2024, Praia Gran-
de aparecia em 4° lugar na lista. Ou-

tras cidades da Região aparecem no 
ranking: São Vicente (12°) e Santos 
(20°). O perfi l de PG mostra que, das 
vítimas, 81% eram homens. Desse 
número, 35% eram motociclistas, 

23% eram pedestres e 19% eram 
ciclistas. Entre as mulheres, 7% es-
tavam dirigindo carros e 7% moto-
cicletas. Pedestres e ciclistas repre-
sentaram 2% cada.  CIDADES/A3

NAIR BUENO/DL

Semana terá calor intenso 
e risco de temporais
Nesta semana, o estado de São 
Paulo deve enfrentar mais um pe-
ríodo de intenso calor e risco de 
temporais. Segundo a Defesa Ci-
vil, em alguns municípios, a tem-
peratura pode atingir 36º C. A De-
fesa Civil informou que a massa 
de ar predominante em São Pau-
lo vai resultar em calor intenso 
em várias cidades do estado. Na 
capital e região metropolitana, os 

dias mais quentes devem ser ter-
ça, quarta e quinta-feira, com tem-
peraturas de até 35º C. Cidades do 
litoral sul, como Registro, podem 
chegar a 36º C, e outras localida-
des como Bauru, Campinas, Ri-
beirão Preto, São José do Rio Preto, 
Barretos e Franca podem fi car em 
35º C. Em Sorocaba, a expectativa 
é que o calor fi que em 33º C e em 
Itapeva, 32ºC.  ESTADO/A6

Quatro pessoas 
em situação de 
rua são baleadas
Quatro pessoas em situação de 
rua foram baleadas na madruga-
da desta segunda-feira (10) en-
quanto dormiam próximo a um 
quiosque na orla da Praia de Mon-
gaguá, litoral sul paulista. Três fo-
ram socorridas ao Hospital Muni-
cipal de Mongaguá e não correm 
risco de vida, confi rmou a Polí-
cia Militar. O estado de saúde da 
outra vítima não foi informado 
pelo órgão. CIDADES/A4

Só dez países 
entregaram as 
metas do clima
A nove meses da realização da 
30ª Conferência das Nações Uni-
das sobre Mudanças Climáticas 
(COP30), em Belém, o prazo es-
tabelecido no Acordo de Paris 
para entrega da terceira geração 
de Contribuições Nacionalmente 
Determinadas (NDCs, na sigla em 
inglês) terminou ontem (10). Dos 
197 países que fazem parte do tra-
tado, apenas dez atualizaram suas 
ambições para redução de gases 
do efeito estufa. Este ano, o Acor-
do de Paris, o maior tratado global 
fi rmado por líderes para evitar a 
piora dos impactos climáticos e 
limitar o aquecimento global em 
1,5 grau Celsius (ºC), completa dez 
anos, mas as nações têm falhado 
nessa ambição.  BRASIL/A7

Famílias brasileiras 
estão menos 
endividadas SEU DINHEIRO/A5

Prefeitos irão 
se reunir em 
Brasília hoje

SEU DINHEIRO/A5

Alunos de 
Santos voltam 
às salas de aula
A ansiedade de alunos e pais deu o 
tom das escolas municipais nesta 
segunda-feira (10), quando foram 
abertos os portões para o primeiro 
dia de aula em classe. Nas unidades 
de Educação Infantil (4 meses a 5 
anos) foi estabelecido um período 
de adaptação.   CIDADES/A4

Moradores já têm 
data para receber 
as chaves CIDADES/A4

BERTIOGA

Guarujá retoma 
operação para 
acolhimento
A Prefeitura de Guarujá retomou as 
ações de abordagem social noturna 
junto à população em situação de 
rua. A ação integra uma força-tare-
fa multidisciplinar composta pela 
Secretaria de Desenvolvimento e 
Assistência Social (Sedeas), Guar-
da Civil Municipal (GCM) e Polícias 
Civil e Militar, e ocorre às terças 
e quintas.  CIDADES/A4

São Vicente inaugura 
Unidade de Saúde da 
Mulher  CIDADES/A3
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O 
setor portuário brasileiro dá um passo decisivo 
rumo à sustentabilidade com a publicação da 
Política de Sustentabilidade do Ministério de 
Portos e Aeroportos (MPor).

Regulamentada pela Portaria nº 58, de 24 
de janeiro, e publicada no Diário Oficial da União em três 
dias depois, a iniciativa representa um marco na integração 
entre desenvolvimento econômico, responsabilidade social 
e preservação ambiental no país. O MPor define, no artigo 3º 
da Portaria, os seguintes objetivos:

“I - institucionalizar o compromisso do Ministério de Por-
tos e Aeroportos com a implementação de práticas sustentá-
veis e de governança ambiental, climática e social, alinhadas 
aos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) da 
Agenda 2030, subscrita pela República Federativa do Brasil;

II - garantir que as infraestruturas logísticas cumpram 
sua finalidade com respeito ao meio ambiente, ao clima, à 
dignidade humana, à continuidade da prestação das ativida-
des realizadas e ao interesse público; e

III - incentivar e promover o alinhamento dos dirigentes 
e gestores públicos com práticas sustentáveis e de governan-
ça ambiental, climática e social.”

Essa política inovadora tem como meta alinhar as opera-
ções portuárias, aeroportuárias e aquaviárias aos Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável (ODS) da Agenda 2030. O 
propósito é claro: promover uma logística eficiente que res-
peite o planeta, valorize as pessoas e garanta resultados para 
a sociedade no médio e longo prazo.

A política está estruturada em três pilares fundamen-
tais, que definem as áreas prioritárias de ação: Governança: 
planejamento estratégico das infraestruturas, capacitação de 
lideranças, transparência, prestação de contas e participação 
social. Meio ambiente: iniciativas voltadas à descarboniza-
ção, à adaptação às mudanças climáticas e ao uso susten-
tável dos recursos naturais. Responsabilidade social: pro-
gramas focados na inclusão, no combate às desigualdades 
e no fortalecimento das comunidades locais e tradicionais 
afetadas pelas atividades do setor.

Empresas do setor privado também poderão aderir vo-
luntariamente ao Pacto pela Sustentabilidade, demonstran-
do seu compromisso com práticas ESG de ponta. O Selo de 
Sustentabilidade será concedido em quatro categorias, com 
critérios rigorosos para cada uma delas:

- Bronze: Implantação de iniciativas sustentáveis iniciais 
em cada eixo (governança, meio ambiente e responsabilida-

de social).
- Prata: Ampliação das ações com metas adicionais de 

sustentabilidade.
- Ouro: Realização de ao menos 10 iniciativas sustentáveis 

e adesão ao Programa Brasileiro GHG Protocol, focado no 
controle de emissões de gases de efeito estufa.

- Diamante: Apresentação de relatórios de transparência 
salarial, conforme a Lei de Igualdade entre Mulheres e Ho-
mens, e estabelecimento de metas claras nos eixos ambien-
tal e social.

As empresas certificadas e que se destacarem nas práticas 
ESG terão acesso a benefícios competitivos significativos. 
Como por exemplo, prioridade em financiamentos: acesso 
facilitado ao Fundo da Marinha Mercante (FMM) e ao Fundo 
Nacional de Aviação Civil (Fnac) e celeridade nos processos 
administrativos: redução do tempo em procedimentos de 
licenciamento ambiental junto ao Ministério de Portos e 
Aeroportos.

Além disso, terão reconhecimento e fortalecimento da 
marca: o Selo de Sustentabilidade poderá ser exibido em 
campanhas institucionais, ampliando o valor da imagem 
corporativa no mercado.

As empresas interessadas em aderir ao Pacto pela Sus-
tentabilidade deverão cumprir critérios rigorosos, tais como 
estar em dia com todas as obrigações trabalhistas e não pos-
suir histórico de denúncias comprovadas de assédio, traba-
lho forçado ou trabalho infantil não devidamente apurado.

A primeira entrega dos Selos de Sustentabilidade está 
prevista para novembro deste ano, durante a realização da 
COP 30, evento em que o Brasil pretende reforçar seu papel 
de liderança global na agenda de sustentabilidade.

Ao integrar os pilares de governança, meio ambiente e 
responsabilidade social, essa política não só fortalece o setor 
portuário, mas também pavimenta o caminho para uma 
economia mais sustentável, justa e competitiva. Empresas 
que investirem agora em práticas sustentáveis estarão não 
apenas se preparando para atender às demandas futuras, 
mas também conquistando uma posição estratégica de van-
guarda no mercado global.

A sustentabilidade deixou de ser uma tendência: é a nova 
regra do jogo. Quem não se adaptar ficará para trás. Para-
béns ao MPor e sua equipe pela iniciativa, que é de interesse 
de todos nós!

* Instituto Sammarco, Movimento ODS Santos

Nova política do MPor 
 transforma o setor portuário 
com sustentabilidade e ESG

DIVULGAÇÃO

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton

Não reclamem. Pelo 
menos Neymar está 
jogando. 

Salvador de Souza, so-
bre Com Neymar titular, 
Santos fica no empate sem 
gols. 

Só observo...

Jair Silva, sobre Com 
Neymar titular, Santos fica 
no empate sem gols. 

Sinto saudades do 
Carille. 

Dudu Ruiz, sobre Com 
Neymar titular, Santos fica 
no empate sem gols. 

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

É 
fake news (notícia falsa) o que foi publicado nas 
redes sociais que a secretária de Segurança Públi-
ca de Santos, a delegada Raquel Kobashi Gallinati 
Lombardi, seria substituída pelo desembargador 
aposentado Ivan Sartori, um dos mais ferrenhos 

críticos da continuidade da Administração do prefeito Paulo 
Alexandre Barbosa por intermédio de Rogério Santos. 
“A Prefeitura de Santos informa que a delegada Raquel Ko-
bashi Gallinati Lombardi permanece à frente da Secretaria 
Municipal de Segurança de Santos”, esclareceu em nota on-
tem a Administração. 
Mas a especulação online gerou alguns lembretes de inter-
nautas mais alvoroçados. Entre elas, que há algumas diferen-
ças entre ambos que merecem ser contadas. Raquel é de di-
reita e Ivan é extremamente bolsonarista (extrema direita). 
Raquel tem a simpatia da maioria da Guarda Municipal de 
Santos (GCM), enquanto que Sartori, não. 
Assim que saiu a informação da possível troca, guardas mu-
nicipais já dispararam um vídeo em que o desembargador 
aposentado fura a quarentena durante a pandemia e critica 
a atuação dos agentes e ainda Rogério Santos.
Ao que se sabe, Raquel Gallinati deu fim à abordagem arbi-
trária da GCM contra pessoas em situação de rua e tem pos-
turas mais próximas aos de Direitos Humanos. Isso agrada 
os agentes, mas desagrada boa parte dos santistas. Ivan tem 
opinião mais radical sobre essas pessoas: “Vamos tratar com 
dignidade, mas vamos tirar essa pessoas das ruas. Quem in-
sistir em ficar, vai ter problemas comigo caso seja prefeito”, 
disse em entrevista ao Diário enquanto candidato a prefeito. 
Nesta mesma eleição que conduziu Rogério Santos a che-
fia do Executivo, Sartori não poupou críticas a ambos. Di-
zia que a Administração queria deixar o Centro degradado. 
Imagina! Também alertava o tratamento diferenciado entre 
os bairros da orla e do resto da cidade; a questão de obras 
desnecessárias e malfeitas; as falhas no atendimento à saú-
de; transporte público deficitário e outros. Já pensou? Tudo 
pode ser conferido em https://www.diariodolitoral.com.br/
nacional/politica/ivan-sartori-fala-sobre-as-suas-propostas-
-para-santos/138808/ 
Sobre Direitos Humanos, por exemplo, foi relator do proces-
so que anulou os julgamentos que condenavam 74 policiais 
militares pelos 111 homens mortos no Massacre do Carandi-
ru, em 2 de outubro de 1992. E deu a entender, em um texto 
divulgado em sua página no Facebook, que a imprensa e or-
ganizações de Direitos Humanos poderiam ser financiadas 
por dinheiro do crime organizado. Em nota oficial, o Sindi-
cato dos Jornalistas de São Paulo repudiou sua posição. Ou-
tros tempos!

O Fake da Raquel 
e do Sartori
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 A Praia Grande foi aponta-
da em levantamento como 
a cidade com maior taxa de 
mortes no trânsito do estado 
de São Paulo. Os dados foram 
divulgados pelo Departa-
mento Estadual de Trânsito 
(Detran).

O município tem índi-
ce de óbitos no trânsito de 
16,29  por 100 mil habitantes. 
Entre 1 de agosto de 2023 e 31 
de julho de 2024 foram regis-
tradas 58 mortes.

Vale lembrar que  no le-
vantamento de maio de 2023 
a abril de 2024, Praia Grande 
aparecia em 4° lugar na lista.

Outras cidades do litoral 
de São Paulo que aparecem 
no levantamento são São Vi-
cente, em 12° posição, e San-
tos, em 20°.

PERFIL.

O perfil de Praia Grande mos-
tra que, das vítimas, 81% 
eram homens. Desse núme-
ro, 35% eram motociclistas, 
23% eram pedestres e 19% 
eram ciclistas.

Dados do Detran mostram que, em PG, 81% das vítimas eram homens, sendo 35% motociclistas

DIVULGAÇÃO/TJG

Praia Grande  lidera ranking 
de mortes no trânsito em SP

ÓBITOS. Entre 1/8/2023 e 31/7/2024 foram registradas 58 mortes; índice é de 16,29 por 100 mil habitantes

Entre as mulheres, 7% es-
tavam dirigindo carros e 7% 
motocicletas. Pedestres e 
ciclistas representaram 2% 
cada. 

RANKING. 

Praia Grande – 58 mortes – 
taxa de 16,29; Jundiaí – 70 
mortes – taxa de 15,62; Pira-
cicaba – 65 mortes – taxa de 
15,22; Sorocaba – 111 mortes 
– taxa de 15,14; Campinas – 
167 mortes – taxa de 14,65; 
Itaquaquecetuba – 54 mor-
tes – taxa de 14,52; São José 
do Rio Preto – 69 mortes – 
taxa de 14,22; Ribeirão Preto 
– 100 mortes – taxa de 14,19; 
Mogi das Cruzes – 64 mortes 
– taxa de 14,06; Guarulhos – 
173 mortes – taxa de 13,38; 
São Bernardo do Campo – 107 
mortes – taxa de 13,19; São 
Vicente – 41 mortes – taxa 
de 12,48; Barueri – 39 mortes 
– taxa de 12,12; Taubaté – 36 
mortes – taxa de 11,52; Bauru 
– 43 mortes – taxa de 11,28; 
Suzano – 34 mortes – taxa de 
10,96; São José dos Campos 

– 76 mortes – taxa de 10,85; 
Diadema – 41 mortes – taxa 
de 10,45; Osasco – 72 mortes 
– taxa de 9,85; Santos – 41 

mortes – taxa de 9,81; Fran-
ca – 34 mortes – taxa de 9,59; 
São Paulo – 1.065 mortes – 
taxa de 9,32; Santo André – 

58 mortes – taxa de 7,70; Ca-
rapicuíba – 26 mortes – taxa 
de 6,72; Mauá – 25 mortes – 
taxa de 5,99. (Ana Clara Durazzo)

 A O tempo firme ajudou e 
a Prefeitura de Cubatão en-
tregou o mini campo à co-
munidade do Conjunto Ma-
rio Covas, na Vila Natal, neste 
sábado (8). O campo de areia 
tem 28mX50m e conta com 
alambrado, cobertura de tela 
e pequenas arquibancadas, 
além de banheiros e vestiá-
rios da Associação do Bairro, 
no espaço atrás do campo. 
Situado no fim da Rua Júlio 
Amaro Ribeiro, o equipamen-
to fica bem no coração do 
bairro.

O mini campo se junta a 
um playground e espaço de 
brincar. Ao lado, está o cam-

Vila Natal ganha novo 
equipamento esportivo 

O mini campo se junta a um playground e espaço de brincar. Ao 
lado, está o campo de grama do bairro

DIVULGAÇÃO/PMC

po de grama do bairro. Estão 
inseridos na Praça Recreativa 
e Esportiva Anderson Gallo, 
uma homenagem ao verea-
dor falecido em 2021. 

PLACA. 

Houve descerramento de pla-
ca nomeando o complexo e 
familiares do parlamentar 
Anderson Gallo participaram 
da homenagem. O prefeito 
César Nascimento falou sobre 
a importância de Gallo para 
aquela comunidade e o lega-
do que deixou. A lei 4.140 que 
nomeou o Complexo com o 
nome de Anderson Gallo é 
do vereador Marcos Roberto 

O campo de areia em Cubatão tem 28mX50m e conta com 
alambrado, cobertura de tela, além de banheiros e vestiários

Silva ‘Tinho’.
O prefeito fez questão de 

destacar que o equipamento 
esportivo pertence à comu-
nidade. “Construímos o mini 
campo, mas quem tem que 
se apropriar dele são as pes-
soas que moram aqui e que 
frequentam o complexo es-
portivo. Queremos trazer essa 
sensação de pertencimento 
ao Conjunto Marcio Covas, à 
Vila Natal, mas não só aqui. 
Trabalhamos para transfor-
mar a cidade em um lugar 
melhor para todos”, disse.

Várias autoridades partici-
param da cerimônia de entre-
ga do mini campo ao lado do 

Bar; e vários secretários mu-
nicipais e adjuntos, como de 
Governo, Chefia de Gabinete, 
Esportes, Comunicação, Edu-
cação, Obras, Meio Ambien-
te, Assuntos Jurídicos, Manu-
tenção e Serviços Públicos, e 
Cultura.

Após o evento oficial, os 
times Conjuntão, Fundão 
e Escolinha Mario Covas se 
apropriaram do mini campo 
e realizaram as primeiras par-
tidas.

Vereador Anderson Gallo 
– Cubatense, Anderson Rosa 
Matias ‘Gallo’ era filho de Wal-
dir Rosa Matias e Vilma Cor-
dovil de Oliveira. Faleceu em 
2021, aos 45 nos de idade, em 
decorrência da covid-19, dei-
xando os filhos Luiz Henri-
que, Thayná e Pamela. Gallo 
era formado em gestão públi-
ca e tinha trabalho reconheci-
do junto à Assistência Social 
e Saúde, tendo atuado no se-
tor de remoção de pacientes, 
Pronto-Socorro Central e uni-
dades básicas de saúde. (DL)

prefeito César: os vereadores 
Alexandre Topete, presidente 
da Câmara, Guilherme Ama-
ral; o secretário de governo 

Allan Mathias; e o ex-prefei-
to Ademário Oliveira. Outros 
também prestigiaram o even-
to, como o vereador Jair do 

 A A Prefeitura de São Vi-
cente inaugurou uma nova 
Unidade de Saúde da Mu-
lher, dessa vez no centro, na 
Rua XV de Novembro, 176.

A Secretária da Saúde Mi-
chelle Santos, o Prefeito de 
São Vicente, Kayo Amado 
e demais autoridades mu-
nicipais foram prestigiar a 
entrega. 

A unidade, antes situada 
na UBS Central, agora terá 
todo o 4º andar do Centro de 
Especialidades Médicas para 
oferecer um melhor aten-
dimento para as muníci-
pes. No local elas terão uma 
central obstétrica de atendi-
mento secundário (corres-
ponde ao pré-natal de risco 
intermediário), ultrassono-
grafia, triagem para cirur-
gia ginecológica, consultas 
de mastologia, atendimento 
psicológico através do Pro-

SV inaugura Unidade de 
Saúde da Mulher no centro 

A unidade, antes situada na UBS Central, agora terá todo o 4º 
andar do Centro de Especialidades Médicas

DIVULGAÇÃO/PMSV

trassom, consultório psico-
lógico, sala de coleta e pos-
to de enfermagem, além da 
aplicação de piso vinílico 
em todos os ambientes, pin-
tura e climatização.

“Antes ela ficava na UBS 
Central com três salas gine-
cológicas, hoje nós temos 
oito consultórios, ultras-
som, consulta em mastolo-
gia, o ‘Acolhe Mãe’ que faz 
esse acompanhamento psi-
cológico para as mamães 
da Cidade e muitos outros 
serviços que vão dar uma 
assistência de qualidade 
para essas mulheres. Quero 
agradecer a toda a equipe da 
Saúde que participou des-
se processo e fez esse nos-
so objetivo se tornar reali-
dade”, disse a Secretária da 
Saúde, Michelle Santos.

“Esse tipo de atividade 
tem se tornado uma mar-
ca do governo e espero que 
possamos continuar essa 
parceria para oferecer coi-
sas boas para toda a popu-
lação”, salientou o Prefeito 
de São Vicente, Kayo Ama-
do. (DL)

grama Acolhe Mãe, coleta 
de exame preventivo e pla-
nejamento familiar.

Todas as consultas serão 
agendadas de acordo com 
as demandas que virão das 

Unidades Básicas de Saúde.
A construção da unida-

de contou com parceria da 
Fundação Lusíada, que con-
templou o espaço com oito 
consultórios, auditório, ul-

 A São Vicente, através da 
Secretaria de Bem-Estar Ani-
mal (SEBEM), firmou uma 
parceria com o Instituto Eli-
seu para a realização de 700 
castrações gratuitas de cães 
e gatos na Área Continental 
da Cidade. Os agendamentos 
são feitos na UBASA Conti-
nental, na Avenida Ulisses 
Guimarães, 231, no Jardim 
Rio Branco. 

“A castração nada mais é 
do que uma prova de amor 
e cuidado com o pet. Além 
de prevenir doenças e au-
mentar o tempo de vida dos 
animais, ajuda a reduzir o 
número de abandonos na 
cidade. Essa parceria é fun-
damental para o nosso mu-
nicípio, ampliando ainda 
mais a oferta desse serviço 
essencial”, citou a secretária 
de Bem-Estar Animal, Aman-
da Almeida.

Os tutores interessados 

devem comparecer ao local 
para realizar o agendamen-
to. Para efetivar o cadastro, 
é necessário apresentar RG 
e comprovante de residência 
em São Vicente. A castração 
é destinada a animais com 
pelo menos 5 meses de ida-
de e em boas condições de 
saúde, contemplando tanto 
cães quanto gatos, machos 
e fêmeas.

A UBASA Continental 
orienta que os animais de-
vem estar em jejum de oito 
horas antes do procedimen-
to, sendo permitido apenas 
o consumo de água.

A ação tem como objetivo 
garantir uma cirurgia segura 
e de qualidade para os pets. 

A agenda já está dispo-
nível e os interessados de-
vem se apressar para garan-
tir uma vaga. Informações 
pelo telefone (13) 3566-6027. 
(DL)

Ampliado serviço de 
castração animal 

Cidades

Bertioga 
marca 
presença em 
encontro

 A A Prefeitura de Bertioga es-
teve presente, por meio da se-
cretária de Saúde, Fabiana Pa-
viani, no Encontro de Gestores 
do SUS Paulista. O evento, que 
reuniu profissionais de todo o 
estado no Memorial da Améri-
ca Latina, em São Paulo, acon-
teceu na última sexta-feira (7).

O encontro, que teve como 
objetivo promover o diálogo 
e a troca de experiências so-
bre temas cruciais para a ges-
tão pública da saúde, abordou 
diversos assuntos de relevân-
cia para a população, como a 
Tabela SUS Paulista, SUS Digi-
tal e a assistência farmacêuti-
ca, com foco na ampliação do 
acesso aos medicamentos e a 
otimização dos processos de 
distribuição.

Outro destaque foi a troca 
de conhecimentos sobre estra-
tégias de prevenção, controle 
e tratamento às arboviroses, 
como dengue, zika e chikun-
gunya. O evento ainda serviu 
para aprofundar o debate sobre 
novos desafios e inovações na 
saúde pública, reforçando o pa-
pel da gestão no aprimoramen-
to contínuo dos serviços. (DL)

SUS PAULISTA
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 A A Prefeitura de Guarujá 
retomou as ações de abor-
dagem social noturna jun-
to à população em situação 
de rua na última quinta-fei-
ra (30). A ação integra uma 
força-tarefa multidisciplinar 
composta pela Secretaria de 
Desenvolvimento e Assistên-
cia Social (Sedeas), Guarda Ci-
vil Municipal (GCM) e Polí-
cias Civil e Militar, e ocorre 
às terças e quintas-feiras, nos 
principais pontos da Cidade 
e também mediante denún-
cias.

Diferente de iniciativas 
meramente punitivas ou hi-
gienistas, o objetivo desse tra-
balho é oferecer acolhimento 
e oportunidades para que es-
sas pessoas possam sair da 
situação de vulnerabilidade. 
O trabalho de abordagem so-
cial é um compromisso com 
a dignidade e a reconstrução 

Abordagem Social: compromisso humanitário de 
Guarujá no atendimento à população de rua

Objetivo é oferecer acolhimento e oportunidades para que essas 
pessoas possam sair da situação de vulnerabilidade

DIVULGAÇÃO/PMG

pessoas das ruas para ‘limpar 
a Cidade’, mas, sim, oferecer 
um caminho para que pos-
sam reconstruir suas vidas 
com dignidade”, afirma o vi-
ce-prefeito e secretário de De-

de vidas.
A Secretaria de Desenvol-

vimento e Assistência So-
cial é responsável pelo aco-
lhimento institucional, que 
inclui atendimento psicos-
social, tratamento para de-
pendência química, retorno 
ao convívio familiar (com 
custeio da passagem, se ne-
cessário) e acolhimento na 
Unidade José Calherani (al-
bergue).

Em dois dias de operação, 
a equipe de abordagem social 
atendeu 39 pessoas em situa-
ção de rua, das quais 11 aceita-
ram acolhimento institucio-
nal e foram encaminhadas 
ao Centro de Atendimento 
aos Moradores em Situação 
de Rua – Centro POP.

Com capacidade para 
atender até 32 pessoas, o es-
paço oferece alimentação, 
atendimento de saúde, espa-

ço para higiene pessoal e per-
noite, garantindo suporte es-
sencial para a população em 
situação de vulnerabilidade.

“É preciso deixar claro que 
o nosso objetivo não é retirar 

 A Quatro pessoas em situa-
ção de rua foram baleadas na 
madrugada desta segunda-
-feira (10) enquanto dormiam 
próximo a um quiosque na 
orla da Praia de Mongaguá, li-
toral sul paulista. Três foram 
socorridas ao Hospital Muni-
cipal de Mongaguá e não cor-
rem risco de vida, confirmou 
a Polícia Militar. O estado de 
saúde da outra vítima não foi 
informado pelo órgão.

O caso aconteceu próxi-
mo ao quiosque Burgman, na 
Avenida Governador Mário 
Covas Júnior, por volta das 
5h52. As informações prelimi-
nares indicam que o ataque 
foi feito por um homem que 
fugiu do local após os dispa-
ros. A motivação do ataque e 
a identificação do autor dos 
disparos estão sendo inves-

Quatro pessoas 
em situação de 
rua são baleadas 

MONGAGUÁ. O caso aconteceu próximo ao quiosque Burgman, 
na orla; ataque foi feito por um homem que fugiu do local

Condomínio pertence ao Conjunto Caminhos das Árvores

DIVULGAÇÃO/PMB

tigados.
De acordo com a prefeitu-

ra de Mongaguá, uma das ví-
timas apresentava ferimen-
tos na região do abdômen 
esquerdo e também no braço 
esquerdo e foi encaminhada 
à Unidade de Suporte Avan-
çado (USA). Uma outra vítima 

sofreu ferimentos no tórax 
esquerdo e braço esquerdo, 
aparentemente superficiais, 
informou a administração 
municipal. Uma terceira ví-
tima foi embarcada em uma 
Unidade de Suporte Básico 
(USB), antes da chegada da 
equipe de apoio. 

A quarta vítima, informou 
a prefeitura, não estava no 
local quando da chegada do 
Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Samu) e deu 
entrada no Pronto Socorro 
Central do Vera Cruz. Depois 
foi encaminhado, como as 
demais vítimas, ao Hospital 
Regional de Itanhaém, onde 
passou por um procedimen-
to de sutura no ombro. Ele já 
foi liberado e levado de vol-
ta a Mongaguá. (Elaine Patricia 

Cruz/AB)

Três foram 
socorridas 
ao Hospital 
Municipal de 
Mongaguá e não 
correm risco de 
vida. O estado de 
saúde da outra 
vítima não foi 
informado.

 A O sonho da casa própria 
está prestes a se tornar realida-
de para os futuros moradores 
do Condomínio Quaresmeira, 
pertencente ao Conjunto Habi-
tacional Caminhos das Árvores, 
no Jardim Raphael, em Bertio-
ga. No dia 14 de fevereiro, serão 
entregues as últimas 300 uni-
dades habitacionais, totalizan-
do 1.500 apartamentos.

O empreendimento faz par-
te do programa Minha Casa Mi-
nha Vida – Entidades, do Gover-
no Federal, em parceria com o 
Governo do Estado de São Pau-
lo, por meio do Casa Paulista.

O prefeito de Bertioga, Mar-
celo Villares, destaca que com 
alegria recebeu o anúncio do 

Moradores já têm data para receber as chaves obras da Super Escola “Cami-
nhos do Bem”, que contará com 
16 salas de aula e atenderá estu-
dantes da Educação Infantil e 
do Ensino Fundamental I.

Outra unidade em cons-
trução é a Escola Municipal de 
Ensino Infantil e Fundamental 
(Emeif) Vila do Bem Chácaras, 
que atenderá alunos do Pré ao 
5º ano do Ensino Fundamen-
tal I, nos períodos da manhã 
e tarde. A escola contará com 
oito salas de aula, cinco salas 
de recuperação, sala multiuso, 
laboratório de informática, bi-
blioteca e quadra poliesportiva.

Na área da Saúde, a Prefeitu-
ra modernizou a Unidade Bá-
sica de Saúde da Família (UBS) 
Bairro Chácaras “Mirosam”, que 
passou por uma reforma com-
pleta, incluindo ampliação e 
modernização. As adequações 
contemplaram novas instala-
ções elétricas e hidráulicas, re-
novação do teto e piso, além da 
climatização dos ambientes. A 
unidade também recebeu no-
vos equipamentos. (DL)

Quatro pessoas em situação de rua foram baleadas na madrugada 
de ontem, enquanto dormiam próximo a um quiosque na orla

NAIR BUENO/DL

Ministério das Cidades, por 
meio  do Ministro Jader Filho, 
de que, nos próximos dias, as 
famílias do Quaresmeira rece-
berão as chaves dos seus apar-
tamentos, marcando o fim de 
uma longa espera pela casa 
própria.

 “Agradeço a todos os envol-
vidos na realização deste so-
nho, que reflete a força da par-
ceria entre os governos federal, 
estadual e municipal. Este mo-
mento é a realização de um 
compromisso que assumimos 
com a população, trazendo dig-
nidade, segurança e qualidade 
de vida para quem mais preci-
sa”, destaca o prefeito Marcelo 
Vilares

Sonho da casa própria está prestes a virar 
realidade para os futuros moradores do 
Condomínio Quaresmeira, em Bertioga

Para garantir mais mobili-
dade e segurança, a Prefeitura 
de Bertioga entregou, em 2022, 
as obras de drenagem, pavi-
mentação, calçadas acessíveis e 
iluminação pública da Avenida 
Bruno Covas, onde o residen-
cial está localizado. Além dis-
so, foi implantada iluminação 
no Trevo do Jardim Raphael, na 
Rodovia Rio-Santos.

A região segue recebendo 
melhorias. Em dezembro de 
2024, foi inaugurada a Vila do 
Bem Jardim Raphael, com pis-
ta de skate e um amplo pro-
cesso de urbanização na orla 
da Praia da Enseada, que inclui 
quadras poliesportivas, apare-
lhos de ginástica, playground, 
paisagismo e monitoramento 
por câmeras.

A Prefeitura também inves-
te na ampliação da rede de en-
sino. No bairro Chácaras, se-
guem em ritmo acelerado as 

senvolvimento e Assistência 
Social, Toninho Salgado.

Para ampliar as possibi-
lidades de reinserção social, 
a Secretaria mantém pales-
tras quinzenais promovidas 
pelo Narcóticos Anônimos 
no Centro POP, além de en-
caminhar aqueles que acei-
tam tratamento para acom-
panhamento nos Centros de 
Atenção Psicossocial – Caps 
AD – e outras redes de apoio.

Além do trabalho noturno 
integrado à Operação Digni-
dade, a equipe de abordagem 
social realiza um trabalho 
contínuo de monitoramen-
to e assistência, de segunda 
a sexta-feira, das 8 às 17horas.

“A missão da Prefeitura de 
Guarujá, sob a nova gestão do 
prefeito Farid Madi, é garan-
tir que ninguém seja invisí-
vel. Queremos oferecer aco-
lhimento, tratamento e um 

novo propósito de vida para 
cada pessoa que busca apoio. 
Cada história importa e cada 
vida merece um recomeço”, 
reforça o secretário.

NÚMEROS.
Na última terça-feira (4), em 
novas abordagens sociais rea-
lizadas na Avenida Guarujá 
(Pae Cará) e na Avenida Pu-
glisi (Centro), a Operação Dig-
nidade atendeu oito homens 
em situação de rua, dos quais 
quatro eram usuários de dro-
gas e quatro tinham passa-
gem criminal. Sete eram de 
outras cidades e cinco estão 
em Guarujá há menos de um 
ano. Além da Sedeas, partici-
param agentes das secreta-
rias municipais de Defesa e 
Convivência Social e Opera-
ções Urbanas.

Dados da Sedeas apontam 
que os principais fatores que 
levam essas pessoas à situa-
ção de rua estão ligados ao 
uso abusivo de álcool e dro-
gas e ao rompimento dos vín-
culos familiares, uma realida-
de que atinge cerca de 98% 
dessa população. (DL)

Alunos 
de Santos 
voltam às 
salas de aula

 A A ansiedade de alunos e 
pais deu o tom das escolas 
municipais nesta segunda-fei-
ra (10), quando foram abertos 
os portões para o primeiro dia 
de aula em classe. Nas unida-
des de Educação Infantil (4 me-
ses a 5 anos) foi estabelecido 
um período de adaptação, com 
tempo menor de permanência, 
para que os alunos possam co-
nhecer os professores e os es-
paços de aprendizagem. Foi o 
caso da UME Samuel Augusto 
Leão de Moura (Areia Branca), 
onde Bryan Pietro, 5 anos, pas-
sou a estudar neste novo ano. 
“Estou meio ansiosa porque 
ele, o tempo todo, ficou per-
guntando como era escola, se 
era legal. Ficou bem preocupa-
do por conta das mudanças. Na 
outra escola ele tinha amigos 
desde o berçário. Mas amei a 
estrutura da escola. Agora ele 
vai ter espaço para brincar, tem 
parques, a estrutura das salas é 
muito boa e tem ar-condicio-
nado. Ele vai gostar”, analisou a 
dona de casa Carla Dihl, mora-
dora do São Jorge, confirman-
do a expectativa em torno da 
retomada das atividades. (DL)

REDE MUNICIPAL
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 D Na abertura, está prevista a participação do presidente Luiz Inácio Lula da Silva e de ministros
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 A Começa nesta terça-feira (11) e vai até 
quinta-feira (13), em Brasília, o Encontro 
Nacional de Prefeitos e Prefeitas. Reunirá 
gestores municipais eleitos para o manda-
to 2025-2028. Promovido pelo governo fe-
deral, o evento tem como meta aproximar 
ministérios e órgãos governamentais dos 
municípios para facilitar o acesso a infor-
mações essenciais, ferramentas e recursos 
voltados aos novos gestores.

Na abertura, está prevista a participa-
ção do presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va e de ministros. Dentre as mais de 170 
atividades simultâneas figuram informa-
ções sobre diretrizes e orientações sobre 
os programas do governo federal e recur-
sos disponíveis; informações técnicas, ad-
ministrativas e financeiras sobre os muni-
cípios; debates sobre o enfrentamento de 
questões climáticas e eventos extremos; 
direitos humanos, cidadania e gestão lo-
cal; políticas de integração e desenvolvi-

mento regional, segurança pública; e tran-
sição energética.

Também serão abordados o relaciona-
mento institucional das prefeituras com 
ministérios e outros órgãos governamen-
tais, o pacto federativo e a gestão muni-
cipal.

“O governo entende que esse processo 
de transição é um momento crucial para 
a continuidade das políticas públicas e 
para o fortalecimento das parcerias entre 
o governo federal e os municípios. Assim, 
o governo federal se prepara agora para o 
lançamento da terceira edição do Encon-
tro de Novos Prefeitos e Prefeitas, que re-
unirá mais de 20 mil pessoas em Brasília”, 
informou o Ministério do Planejamento e 
Orçamento (MPO). A iniciativa é coorde-
nada pela Secretaria de Relações Institu-
cionais da Presidência da República (SRI/
PR) e correalizada pela Associação Brasi-
leira de Municípios. (AB)

Evento tem como 
meta aproximar 
ministérios 
e órgãos 
governamentais 
dos municípios 
para facilitar 
o acesso a 
informações 
essenciais

Prefeitos irão se reunir em 
Brasília nesta terça-feira

Fique 
ligado 

SINDICAL

 A Criado em 2023 para com-
plementar a aposentadoria, 
o Tesouro RendA+ Aposenta-
doria Extra completou 2 anos 
com recorde de investimen-
tos. No fim de janeiro, o total 
aplicado no título somava R$ 
4 bilhões, alta de 150% em 12 
meses.

Segundo o Tesouro Nacio-
nal e a B3, a bolsa de valores 
brasileira, 61% dos investido-
res no título público têm de 
25 anos a 44 anos de idade. 
Criado pela B3, pelo Tesouro e 
pela Secretaria de Previdência 
do Ministério da Previdência 
Social, o Tesouro RendA+ per-
mite que o investidor planeje 
uma data para a aposentado-
ria e receba uma renda extra 
mensal por 20 anos a partir 
da data de vencimento do pa-
pel escolhido. O valor é corrigi-
do mensalmente pela inflação, 
para garantir o poder de com-
pra do investimento.

O período de acumulação 
de capital, equivalente à vida 
desse título, é de 7 anos a 42 
anos, dependendo do venci-
mento escolhido pelo inves-
tidor. Existem oito datas de 
vencimento do papel, de 15 de 
janeiro de 2030 a 15 de janeiro 
de 2065, sempre com interva-
los de 5 anos entre um título e 
outro (2030, 2035, 2040, 2045, 
2050, 2055, 2060 e 2065).

De acordo com o Tesouro 
Nacional e a B3, além do inte-
resse em financiar a aposen-
tadoria, ações como o cartão 
de presente do Tesouro Dire-
to têm contribuído para o au-
mento dos investimentos do 
RendA+. Criado em dezembro, 
o Gift Card B3, cartão pré-pago 
que permite presentear títulos 
públicos a terceiros, movimen-
tou R$ 250 mil em um mês.

O Tesouro também cita a 
Olimpíada do Tesouro Direto 
de Educação Financeira (Oli-
tef), voltada para estudantes 
do 6º ao 9º ano do ensino fun-
damental e 1º ano do ensino 
médio, como fator que contri-
bui para o resultado.

É possível começar a inves-
tir no Tesouro RendA+ com 
qualquer valor. Até novembro 
do ano passado, existia um li-
mite mínimo de R$ 30, mas 
agora o investidor pode apli-
car a partir da fração de 1% 
do valor do papel escolhido. 
Não há limite para compras 
dos ativos. O investidor pode 
adquirir quantos títulos qui-

Investimento 
para aposentados 
completa dois anos 

ser dentre os oito títulos do 
Tesouro RendA+ disponíveis, 
respeitando um limite de R$ 2 
milhões por mês.

O investidor que fizer o 
resgate antecipado dos títulos 
antes de 10 anos pagará uma 
taxa sobre o valor de resgate 
de 0,5% ao ano. Entre 10 anos 
e 20 anos, a taxa cobrada será 
de 0,2% ao ano. Acima de 20 
anos, 0,1% ao ano. Nesse caso, 
não há cobranças de taxas se-
mestrais. O investidor só paga 
a taxa de custódia no momen-
to do resgate que ocorrer antes 
do vencimento do título.

A taxa de custódia também 
é cobrada se, no momento da 
conversão em renda dos títu-
los acumulados, o investidor 
receber mais de seis salários 
mínimos por mês. Nesse caso, 
a taxa de 0,1% ao ano incidi-
rá sobre o que exceder os seis 
salários.

CAPTAÇÃO DE RECURSOS. 
O Tesouro Direto foi criado 
em janeiro de 2002 para po-
pularizar esse tipo de aplica-
ção e permitir que pessoas 
físicas pudessem adquirir 
títulos públicos diretamen-
te do Tesouro Nacional, via 
internet, sem intermedia-
ção de agentes financeiros. 
O aplicador só precisa pagar 
uma taxa semestral para a 
B3, que tem a custódia dos 
títulos. 

Outras informações po-
dem ser obtidas no site do Te-
souro Direto.

A venda de títulos é uma 
das formas que o governo tem 
de captar recursos para pagar 
dívidas e honrar compromis-
sos. Em troca, o Tesouro Nacio-
nal se compromete a devolver 
o valor com um adicional que 
pode variar de acordo com a 
Selic, índices de inflação, câm-
bio ou uma taxa definida ante-
cipadamente no caso dos pa-
péis pré-fixados. (AB)

Criado em 
2023 para 
complementar a 
aposentadoria, o 
Tesouro RendA+ 
Aposentadoria 
Extra completou 2 
anos com recorde 
de investimentos

 A O Servico Nacional de 
Aprendizagem Industrial (Se-
nai) informou nesta segun-
da-feira (10) que deverá aten-
der neste ano 10,8 mil micro, 
pequenas e médias empresas 
(MPMEs) de todo o país, para 
que melhorem o desempre-
nho e a produtividade. No ano 
passado, cerca de 8 mil MPMEs 
receberam esse tipo de serviço, 
que envolve consultorias para 
aumento da eficiência energé-
tica, tecnologias da indústria 
4.0, internet das coisas, ma-
nufatura enxuta, entre outras.

No ano passado, mais de 
6,5 mil atendimentos foram 
voltados para o aumento da 
eficiencia energetica, manu-
fatura enxuta e transformacao 
digital. Outras 1,2 mil empresas 
participaram do processo de 
validacao e receberam tecno-
logias da industria 4.0, como 
internet das coisas e inteligen-
cia artificial.

O serviço, realizado no âm-
bito do programa Brasil Mais 
Produtivo, do Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC) 
registrou aumento de 27,75% 
de produtividade nas empre-
sas que receberam consulto-
rias sobre manufatura enxuta 
e reducao de 17,95% no consu-
mo de energia para quem re-
cebeu atendimento sobre efi-
ciencia energetica.

“Em 2025, a meta e realizar 
cerca de 10,8 mil atendimen-
tos, sendo 7.689 com consul-
torias e 3.120 com tecnologias 
de fabricas inteligentes”, infor-
mou o Senai.

Entre os serviços prestados, 
há a possibilidade de realiza-
cao de um plano de transfor-
macao digital completo, com 
acesso a linhas de credito com 
condicoes exclusivas para o 
programa, no caso das médias 
empresas. (AB)

2025: Senai aumenta 
nº de atendimentos 

 D O cartão de crédito ainda atinge 83,9% do total de devedores

MARCELLO CASAL/AGÊNCIA BRASIL 

Famílias estão menos 
endividadas no Brasil

CONFEDERAÇÃO NACIONAL DO COMÉRCIO. Em janeiro, houve queda de 76,1%; 
resultado representa redução de 0,6 ponto percentual em relação a dezembro 

U
ma pesquisa 
conduzida a 
pedido da Con-
federação Na-
cional do Co-

mércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC), divulgada 
na última quinta-feira (6), 
percebeu melhoria no total 
de famílias endividadas no 
país, com diminuição para 
76,1% em janeiro. O resul-
tado representa uma que-
da de 0,6 ponto percentual 
em relação a dezembro e 
de 2 pontos percentuais no 
comparativo com o mesmo 
período em 2024.

Uma das brasileiras que 
conseguiu sair da situação 
de endividamento foi a pro-
fessora Danieli Silveira. Para 
isso, ela diminuiu bastante 
os gastos, evitou parcelas e 
buscou fazer compras so-
mente à vista. “É assim que 
estou me policiando e cons-
cientizando que o consumo 
saudável é a melhor saída”, 
explica. Ela se percebe, hoje, 
como alguém que tem suas 
dívidas controladas, e afir-
ma: “Não quero passar por 
isso novamente”.

O que ocasionou a situa-
ção “bola de neve” foi o de-
semprego. “O primeiro vilão 
foi o cheque especial. Como 
não tive renda, ele estrutu-
rou o pagamento das contas. 

Quando voltei a ter renda, o 
rombo negativo nunca dava 
pra cobrir. Então vieram os 
cartões de crédito para poder 
suprir o consumo das neces-
sidades básicas. Um cartão 
pra pagar outro”, contou à 
Agência Brasil. 

O cartão de crédito con-
tinua sendo a principal mo-
dalidade de crédito utilizada 
pelos consumidores, atin-

gindo 83,9% do total de de-
vedores, valor 3% menor do 
que o auferido no começo 
de janeiro. 

O cartão de crédito con-
tinua sendo a principal mo-
dalidade de crédito utilizada 
pelos consumidores, atin-
gindo 83,9% do total de de-
vedores, valor 3% menor do 
que o auferido no começo 
de janeiro. 

As famílias mais vulne-
ráveis, que são aquelas que 
recebem até 3 salários míni-
mos, representaram o úni-
co grupo pesquisado que 
teve aumento em suas dívi-
das, cujo percentual de en-
dividamento aumentou, na 
comparação com janeiro de 
2024 (79,2%) e 18,4% não te-
rão como quitar suas dívi-
das. (AB)
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 A O Estado de São Paulo en-
frenta dias de calor intenso, 
com temperaturas que po-
dem chegar a 36°C em algu-
mas regiões. A Defesa Civil 
alerta para os riscos associa-
dos às altas temperaturas e 
reforça recomendações para 
minimizar impactos à saúde 
da população.

Uma massa de ar quente 
predomina sobre São Paulo, 
resultando em tardes com 
muito calor em várias re-
giões. Na capital e na Grande 
São Paulo, os dias mais quen-
tes devem ser terça (11), quar-
ta (12) e quinta-feira (13), com 
máximas previstas de 35°C. 
No interior, cidades como 
Registro podem alcançar 
36°C, enquanto municípios 

Semana terá calor 
intenso e risco 
de temporais no 
estado paulista

Termômetros devem registrar máximas de 36ºC em algumas cidades

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DE SP

da Baixada Santista, Campi-
nas, Ribeirão Preto, Bauru, 
São José do Rio Preto, Barre-
tos e Franca devem registrar 
até 35°C. Outras localidades, 
como São José dos Campos, 
Araçatuba, Presidente Pru-
dente, Marília e Araraquara, 
terão temperaturas próxi-
mas de 34°C. Em Sorocaba, 
os termômetros podem mar-
car 33°C, e em Itapeva, 32°C.

Além do calor intenso, há 
previsão de pancadas de chu-
va e temporais isolados. Por 
isso, a Defesa Civil orienta a 
população a redobrar os cui-
dados com a hidratação, evi-
tar exposição ao sol nos pe-
ríodos mais quentes do dia 
e procurar locais ventilados. 
(GSP)

 A Com a previsão de che-
gada de mais uma onda de 
calor intenso nos próximos 
dias, a Prefeitura de São Pau-
lo vai ativar as 10 tendas da 
Operação Altas Temperatu-
ras (OAT) a partir das 10h de 
terça-feira (11/2), aumentan-
do os cuidados e a rede de 
proteção e acolhimento às 
pessoas em situação de vul-
nerabilidade.

A Operação Altas Tempe-
raturas é uma ação da Secre-
taria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social 
(SMADS) que atende a popu-
lação em 10 tendas monta-
das em pontos estratégicos 
da cidade e acolhe qualquer 
pessoa que queira um abri-
go com temperatura amena 
para descansar e se hidratar.

Além de descansar, os ci-
dadãos têm acesso à água e, 
se quiserem, chás, sucos ge-
lados e frutas.
LOCALIZAÇÃO DAS TEN-
DAS.
Veja onde estarão as tendas 
da ação:

Região Central - Praça da 
República e Praça Marechal 
Deodoro;

Região Sul - Santo Ama-
ro (Praça Floriano Peixoto x 
Rua Paulo Eiró) e Capela do 
Socorro (Praça José Boemer 
Roschel);

Região Norte - Santana 
(Praça Heróis da FEB, s/n) e 

Onda de calor faz 
Prefeitura de SP 
abrir tendas com 
água e frutas

Vila Maria (Praça Novo Mun-
do);

Região Leste - Guaiana-
ses (Praça Presidente Getúlio 
Vargas, s/n); Itaquera (aveni-
da Musgo com Flor x avenida 
Imperador); e Mooca (Praça 
Cid José da Silva Campanel-
la);

Região Oeste - Lapa (rua 
do Curtume, s/n – esquina 
com Guaicurus).

No ano passado, a Prefei-
tura de São Paulo também 
abriu  dez tendas com água, 
sucos, chás e frutas, nas cin-
co regiões da capital  com o 
objetivo de prestar auxílio 
durante a onda de calor pre-
vista para durar.

ACÚMULO DE CHUVAS.
Os dados do Centro de Ge-
renciamento de Emergências 
(CGE) Climáticas da Prefei-
tura de São Paulo mostram 
que fevereiro acumulou até 
o momento 117,5 milímetros 
de chuva, o que corresponde 
a 53,9% dos 217,8 milímetros 
esperados para o mês.

Ainda conforme o CGE, a 
maior temperatura do ano 
foi registrada em 22 de janei-
ro, com 33,6°C na cidade. Já a 
maior máxima absoluta, por 
local, foi registrada na esta-
ção meteorológica da Moo-
ca, na zona leste do Estado, 
na mesma data, com 35,4°C. 

(Monise Souza)

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO 

DISPENSA ELETRÔNICA 
DE LICITAÇÃO N.º 

1.201/24 – PROC. ADM. 
N.º 11.486/24. 

Objeto: Curso de brigada 
de incêndio para o Paço 
Municipal para atender 
à Secretaria de Gestão, 
conforme condições, 
quantidades e exigências 
estabelecidas. Arrematante: 
Helt Soluções e m Compras 
Ltda. Valor: R$ 3.599,80 
(três mil, quinhentos e 
noventa e nove reais 
e oitenta centavos). 
Adjudicado e Homologado: 
04/02/25. Just.: Lei Federal 
nº 14.133/21 – 

São Vicente, 11 de 
fevereiro de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 06/25 - PROC. ADM. 

N.º 10.934/24. 

Objeto: Registro de Preços 
para aquisição de materiais 
elétricos (disjuntores, 
cabos flexíveis, conectores, 
etc) para atendimento 
ao Gabinete do Prefeito. 
Recebimento das 
Propostas: a partir das 16 
horas do dia 11/02/25 até 
as 9 horas do dia 26/02/25. 
Início da Sessão Pública 
com abertura e análise 
da proposta em 26/02/25 
às 09h05min. Início da 
Sessão Pública de Disputa 
de Preços: a partir das 
09h30min do dia 26/02/25, 
após a avaliação das 
Propostas pelo pregoeiro. 
Sites para acessar o Edital: 
https://www.saovicente.
sp.gov.br/categoria/141 
e www.novobbmnet.com.
br. Para solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: www.
novobbmnet.com.br. Just.: 
Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 6 de 
fevereiro de 2025

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO   

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 168/24 – EDITAL N.º 
168/24 - PROC. ADM. 

N.º 11.484/24. 

Objeto: Contratação de 
empresa para organização 
e execução de três eventos 
esportivos das modalidades 
cross training, futebol de 
campo e stand up paddle 
para atender a Secretaria 
de Esportes. Vencedor: 
Promova Eventos e 
Alimentação Ltda. o Lote 
Único, no valor total de 
R$ 148.000,00 (cento e 
quarenta e oito mil reais). 
Adjudicado e Homologado 
em 05/02/25. 

São Vicente, 11 de 
fevereiro de 2025

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  
CONCORRÊNCIA 

ELETRÔNICA N.º 11/24 
PROC. ADM. N.º 9.317/24. 

Objeto: Contratação de 
empresa para execução 
de Pavimentação e 
drenagem de vias no Bairro 
Quarentenário (Rua Tupã, 
Rua Bauru, Rua Campinas, 
Rua Mogi das Cruzes e 
Rua Itaite) - São Vicente/
SP. Adjudicado em 05/02/25 
à favor da Empresa 
Macterra Engenharia Eireli-
EPP, no valor total de R$ 
1.641.999,82 (um milhão, 
seiscentos e quarenta e um 
mil, novecentos e noventa 
e nove reais e oitenta e 
dois centavos). Data da 
Homologação: 05/02/25. 
Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 11 de 
fevereiro de 2025.

MÁRIO SANTANA NETO
Secretário Executivo 

do Prefeito

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

145/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
145/2024
Processo nº 16.730/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço por lote
Objeto: Contratação de 
EMPRESA ESPECIALIZADA 
PARA PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS DE HOME 
CARE, em atendimento ao 
paciente Gerson Faltemeier 
conforme decisão judicial do 
processo 11189/2010 pelo 
período de 60 meses. 
Recebimento das propostas: 
Início - 11/02/2025 e Final - 
24/02/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 24/02/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 10 de fevereiro de 2025

Marcelo Gonçalves Jesus
Secretário de Saúde
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AVISO SUSPENSÃO 
DE LICITAÇÃO E 

REABERTURA - PREGÃO 
ELETRÔNICO 03/2025

Prefeitura Municipal da 
Estância Balneária de 
Itanhaém o Pregão Eletrônico 
nº 03/2025 Processo nº 
33/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde Tipo de Licitação: 
Menor preço
Objeto: REGISTRO DE 
PREÇO para possível 
aquisição de MATERIAL 
LABORATORIAL a fim 
de atender o Laboratório 
de Análises Clínicas da 
Secretaria de Saúde de 
Itanhaém por um período de 
12 meses.
A presente licitação será 
suspensa para readequação 
de edital e sua reabertura 
será reagendada para:
Recebimento das propostas: 
Início - 11/02/2025 e Final - 
24/02/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 24/02/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 10 de fevereiro de 2025.

Marcelo Gonçalves Jesus
Secretário de Saúde
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CONVOCAÇÃO PARA 1a Assembleia 
EXTRAORDINÁRIA DA ECOPHALT

A ECOPHALT - Cidadania e Sustentabilidade, Ecologia com 
Praticidade, CONVOCA toda a diretoria e associados para a 
1a Assembleia Geral Extraordinária a se realizar: 
Dia  27 de Fevereiro de 2025 às 10:30h, End: Rua C, 23.548 
- JD. Glória- Praia Grande/SP
Ordem do Dia:
a) Eleição e Posse dos dirigentes ECOPHALT para o período 
2025-2029

Syllis Flávia Paes Bezerra
Presidente da Ecophalt

EDITAL DE INTIMAÇÃO- PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0000015-64.2025.8.26.0075. O(A) MM Juiz(a) de Direito da 2ª Vara do Foro de Bertioga, 
Estado de São Paulo, Dr(a). DANIELA MARIA ROSA NASCIMENTO, na forma da Lei, etc. FAZ SABER- a(o) JEFFERSON DE SOUZA RODRIGUES, 
Brasileiro, Solteiro, CPF 371.164.848-76, com endereço à Avenida das Amendoeiras, 93, Balneário Praia do Pernambuco, CEP 11444-180, Guarujá-SP, 
que por este Juízo tramita uma ação de Cumprimento de sentença movida por CONDOMÍNIO RESIDENCIAL TERRAS DE GILEADE III. Encontrando-se o 
réu em lugar incerto e não sabido, nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determinada a sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15 
(quinze) dias úteis, que fluirá após o decurso do prazo deste edital, pague a quantia de R$ 99.292,40 (NOVENTA E NOVE MIL E DUZENTOS E NOVENTA 
E DOIS REAIS E QUARENTA CENTAVOS), devidamente atualizada (31/12/2024), sob pena de multa de 10% sobre o valor do débito e honorários 
advocatícios de 10% (artigo 523 e parágrafos, do Código de Processo Civil. Fica ciente ainda, que nos termos do artigo 525 do Código de Processo Civil, 
transcorrido o período acima indicado sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias úteis para que o executado, independentemente de 
penhora ou nova intimação, apresente nos próprios autos, sua impugnação. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA 
MAIS. Dado e passado nesta cidade de Bertioga, aos 05 de fevereiro de 2025. 

Anuncie: 

(13) 99149-7354 
publicidade@diariodolitoral.com.br

Publicidade Legal

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.
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 A O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ) abriu uma investi-
gação para apurar as causas, 
consequências ambientais e 
responsabilidades em rela-
ção ao incêndio que atingiu 
uma fábrica de lubrificantes 
na capital fluminense, no 
dia 8. O MPRJ solicitou ao 
Instituto Estadual do Am-
biente (Inea) um relatório 
técnico detalhado sobre a 
operação da fábrica e sobre 
os impactos ambientais na 
região.

O MPRJ informou que 
acompanha a situação da 
fábrica, hoje pertencente 

MPRJ investiga incêndio em 
fábrica de lubrificantes

O Inea enviou uma equipe de técnicos para o local para avaliar 
possíveis danos ambientais

DIVULGAÇÃO/GOV RJ

à Cosan desde 2013, quan-
do ainda era da ExxonMo-
bil. Naquele ano, foi ajuiza-
da uma Ação Civil Pública 
(ACP) em razão da contami-
nação ambiental provocada 
pela fábrica.

Em 2024, a empresa Co-
san manifestou interesse 
em firmar um Termo de 
Ajustamento de Conduta 
(TAC) com o MPRJ, segun-
do o próprio Ministério Pú-
blico, com a finalidade de 
reparar danos ambientais 
causados pela operação da 
fábrica. Mas as negociações 
não foram concluídas, devi-
do à indefinição, até o mo-

O incêndio, que começou no último sábado (8), levou 28 horas 
para ser extinto, segundo o Corpo de Bombeiros do Rio de Janeiro

mento, em relação ao valor 
da indenização.

SUSPENSÃO. 
Com o incêndio, as tratati-
vas do TAC estão suspensas 
“até que sejam apuradas as 
causas do acidente e seus 
impactos ambientais”, in-
formou o MPRJ.

O incêndio, que come-
çou no último sábado (8), 
levou 28 horas para ser 
extinto, segundo o Corpo 
de Bombeiros. O Inea en-
viou uma equipe de técni-
cos para o local para avaliar 
possíveis danos ambientais. 
(AB)

 A A nove meses da realização 
da 30ª Conferência das Nações 
Unidas sobre Mudanças Cli-
máticas (COP30), em Belém, o 
prazo estabelecido no Acordo 
de Paris para entrega da tercei-
ra geração de Contribuições 
Nacionalmente Determinadas 
(NDCs, na sigla em inglês) ter-
minou ontem (10). Dos 197 paí-
ses que fazem parte do tratado, 
apenas dez atualizaram suas 
ambições para redução de ga-
ses do efeito estufa.

Este ano, o Acordo de Pa-
ris, o maior tratado global fir-
mado por líderes para evitar 
a piora dos impactos climáti-
cos e limitar o aquecimento 
global em 1,5 grau Celsius (ºC), 
completa dez anos, mas as na-
ções têm falhado nessa ambi-
ção. Até 2035, para estabilizar 
os termômetros nesse nível, 
acima da temperatura pré-in-
dustrial, será necessário redu-

Apenas dez países entregaram metas 
climáticas; prazo terminou ontem 

Dos 197 países 
que fazem parte 
do tratado, 
apenas dez 
atualizaram suas 
ambições para 
redução de gases 
do efeito estufa

zir as emissões de gases do 
efeito estufa em 57%, aponta o 
Pnuma. Em janeiro o secretá-
rio-geral da ONU, António Gu-
terres, afirmou que os países 
devem centrar esforços para 
criar planos capazes de reduzir 
as emissões de gases do efeito 
estufa em 60% até 2035. (AB)

 A O Brasil registrou ao menos 
seis acidentes aéreos fatais (de 
um total de 22 ocorrências) em 
2025, que provocaram a morte 
de 10 pessoas. Nenhum deles 
foi em voo comercial.

Os dados são do Painel Si-
paer (Sistema de Investigação e 
Prevenção de Acidentes Aero-
náuticos), da Força Aérea Bra-
sileira, a partir de informações 
do Cenipa (Centro de Investi-
gação e Prevenção de Aciden-
tes Aeronáuticos).

As estatísticas de acidentes 
aéreos disponíveis no painel 
ainda não incluem a queda de 
um avião modelo King Air na 
zona oeste paulistana, na úl-
tima sexta-feira (7), que ma-
tou duas pessoas -os dados por 
quanto somam no site do ser-
viço cinco ocorrências fatais e 
oito mortes.

Segundo o Cenipa, a plata-
forma é atualizada diariamen-
te. Assim, o acidente em São 

2025: Brasil já teve 
seis acidentes aéreos

Paulo deverá ser incluído foi 
incluído ontem (10), primeiro 
dia útil após a queda.

Destas ocorrências com 
mortes, três delas foram no 
estado de São Paulo. A última 
foi a da sexta, quando o avião 
de pequeno porte caiu na ave-
nida Marquês de São Vicente, 
na Barra Funda, zona oeste da 
capital paulista, logo após a de-
colagem no aeroporto Campo 
de Marte, na zona norte.

Neste acidente morreram o 
advogado Márcio Louzada Car-
pena e o piloto Gustavo Medei-
ros, cujos corpos foram encon-
trados carbonizados dentro da 
aeronave.

As causas do acidente são 
incertas, mas um áudio com 
registro da torre de contro-
le mostra que, sem declarar 
emergência, o piloto havia pe-
dido para voltar imediatamen-
te ao aeroporto, o que não con-
seguiu fazer. (FP)

Acordo de Paris completa dez anos, mas as nações têm falhado 
nas metas para reduzir emissões e controlar o aquecimento

ROVENA ROSA/AGÊNCIA BRASIL 

 A Cidades menos desenvol-
vidas receberam proporcio-
nalmente mais emendas Pix, 
consideradas de baixa trans-
parência, do que cidades mais 
desenvolvidas, aponta levan-
tamento feito pela Folha de 
S.Paulo com os valores distri-
buídos por deputados e sena-
dores a cada município em 
2023 e 2024.

Esse tipo de emenda, que 
vai diretamente a prefeituras, 
sem necessidade de vincula-
ção a projetos específicos, re-
presenta quase metade (47%) 
dos recursos transferidos a ci-
dades com IDHM “baixo” ou 
“muito baixo”. Já no caso dos 
municípios com índice “alto” 
ou “muito alto”, essa propor-
ção é de 32%.

A análise considera as 
emendas individuais destina-
das pelos congressistas -sem 
contar os recursos de banca-
da ou de comissão- que foram 
empenhadas nos últimos dois 
anos, de execução obrigatória 
pelo governo Lula (PT).

Em números absolutos, 
Esse tipo de emenda vai diretamente a prefeituras, sem 
necessidade de vinculação a projetos específicos

AGÊNCIA BRASIL 

Emendas são gastas sem 
transparência em cidades 

LEVANTAMENTO. Cidades menos desenvolvidas receberam mais emendas Pix, àquelas de baixa transparência

isso significa que não é possí-
vel saber, pelo portal da trans-
parência federal, onde foram 
usados R$ 3,9 bilhões dos R$ 
8,3 bilhões doados pelos parla-
mentares às cidades mais po-
bres nesse período nem R$ 4,6 
bilhões dos R$ 14,6 bilhões en-
tregues às cidades mais ricas.

Marina Atoji, da ONG 
Transparência Brasil, afirma 
que municípios menores ou 
com menos estrutura costu-
mam buscar essa modalida-
de de emenda porque ela tem 
liberação mais rápida. Os de-
putados, por sua vez, também 
preferem enviá-las para mos-
trar resultados ao eleitor.

“No caso da emenda de 
transferência especial [Pix] é 
só o município dizer ‘ciente’, 
indicar a conta e o banco, e o 
recurso vai entrar no caixa. Já 
a emenda com finalidade defi-
nida tem que passar por apro-
vação do projeto, relatórios de 
execução, e ainda pode ter im-
pedimento técnico”, diz.

“Então os prefeitos de cida-
des menores ou com menos 

estrutura falam: pelo amor de 
Deus, não me manda emen-
da com finalidade definida, e 
muitos deputados já foram 
prefeitos”, afirma Atoji, lem-
brando que a lentidão foi uma 
das justificativas para a criação 
das emendas Pix em 2019. “O 
problema é que os municípios 
não têm transparência.”

O valor das emendas par-
lamentares em geral tem cres-
cido de forma substancial des-
de 2020. Elas se tornaram a 
principal ferramenta de poder 
de deputados e senadores em 
suas bases eleitorais e são usa-
das como moeda de troca em 
negociações entre Congresso 
e Executivo, tanto no governo 
de Jair Bolsonaro (PL) como no 
de Lula.

A influência das emendas 
Pix se ampliou especialmente 
no último ano, com as eleições 
municipais. Mas, se por um 
lado essa verba chega de forma 
mais ágil, por outro pode po-
tencializar o favorecimento de 
aliados políticos e abrir brecha 
para desvios de dinheiro. (FP)

Brasil 
recebeu 
194 mil 
migrantes 

 A O Brasil registrou a chegada 
de 194.331 migrantes em 2024. 
Os venezuelanos lideram a lista 
de abrigados, com 94.726 pes-
soas recebidas pela Operação 
Acolhida. Os dados são da 8ª edi-
ção do Boletim da Migração, di-
vulgado pela Secretaria Nacional 
de Justiça (Senajus), do Ministé-
rio da Justiça e Segurança Públi-
ca (MJSP). A reunião familiar foi 
o principal motivo para as soli-
citações de abrigo no país, com 
16.567 justificativas. Na sequên-
cia, vêm trabalho e investimen-
tos, com 14.507 justificativas, e 
estudo, com 8.725.

Os pedidos para cumprir 
missão religiosa foram 2,3 mil; 
para fixar residência em fron-
teiras somaram 1.966 e receber 
acolhida humanitária 4.317.

Os dados mostram ainda 
que, no ano passado, foram pe-
didas 68.159 solicitações de re-
conhecimento da condição de 
refugiado, dos quais, 13.632 já fo-
ram concedidos; 24.887 foram 
extintos, 28.890 arquivados e 318 
indeferidos. “A Venezuela segue 
como principal nacionalidade 
entre refugiados reconhecidos 
(12.726), seguida por Afeganistão 
(283) e Colômbia (121)”, informa 
o boletim. 

Em dezembro de 2024 entra-
ram no país 5.837 venezuelanos. 
O principal ponto de entrada é 
Pacaraima, em Roraima. Na ci-
dade e em Boa Vista, são oferta-
dos atendimentos da Operação 
Acolhida, resposta humanitária 
que oferece suporte ao desloca-
mento voluntário, seguro e orga-
nizado de populações refugiadas 
e migrantes. Segundo a opera-
ção, os venezuelanos que entra-
ram no Brasil vivem, atualmen-
te, em 1.026 municípios de todas 
as regiões do país. As cidades de 
Curitiba e Manaus são as que so-
mam maior número de migran-
tes recepcionados pela operação.

No final de janeiro, as ações 
da operação chegaram a ser sus-
pensas após a Organização In-
ternacional para as Migrações 
(OIM), braço da ONU para aten-
dimento de migrantes e refu-
giados, informar o bloqueio do 
repasse de verbas por 90 dias de-
terminado pelo presidente nor-
te-americano, Donald Trump, no 
dia 26. No dia seguinte, o gover-
no federal se reuniu com repre-
sentantes da organização para 
discutir o impacto da suspensão 
das atividades realizadas pela en-
tidade. (AB)

EM 2024
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Curtas

FILME . A atriz Selena 
Gomez disse na noite de 
domingo que não se arre-
pende de ter feito “Emilia 
Pérez”, mas concedeu que 
o brilho do filme foi ofus-
cado pelas polêmicas das 
últimas semanas. “Parte 
da magia desapareceu”, 
disse Gomez num festival 
de cinema californiano. 
“Mas eu escolho conti-
nuar a ter orgulho do que 
fiz. Sou muito grata. Vivo 
sem arrependimentos e 
faria esse filme de novo e 
de novo.”

SHOW. A cidade de Osas-
co, na Grande São Paulo, 
comemora 63 anos de 
emancipação político-ad-
ministrativa no dia 19 de 
fevereiro. Entre as celebra-
ções do aniversário, o mu-
nicípio receberá o cantor 
e compositor Chico César. 
A apresentação será na 
quarta-feira (19/2), no Tea-
tro Municipal Glória Gi-
glio. A venda de ingressos 
começará nesta terça-feira 
(11/2), no site do Sesc, e na 
quarta-feira (12/2), presen-
cialmente.

NO BRASIL . Shakira foi 
a principal atração do 
Domingão com Huck 
deste domingo (9), na 
Globo. A cantora cantou 
alguns de seus sucessos 
e explicou por que esco-
lheu o Brasil para abrir 
sua turnê, que estreia na 
terça-feira (11) no Rio de 
Janeiro. Em São Paulo, 
ela se apresenta na quin-
ta-feira (13). “É o melhor 
público do mundo”, dis-
se ela a Luciano Huck.

“Temos um valentão, 
um bandido como 
presidente dos 
Estados Unidos”. 

Richard Gere critica Donald 
Trump durante discurso ao 
receber prêmio Goya.

L
exa anunciou que 
deu luz à filha Sofia 
no dia 2 de fevereiro, 
com apenas 25 sema-
nas de gestação, após 

um quadro de pré-eclâmpsia 
precoce. A bebê morreu em 5 
de fevereiro, três dias depois. O 
anúncio da morte de Sofia foi 
feita pela cantora nas redes so-
ciais. “Agora tô buscando um 
rumo na minha vida, uma 
parte de mim se foi”, diz a pos-
tagem de Lexa. A artista en-
frentou problemas durante a 
gravidez. Segundo um boletim 
médico divulgado no dia 22 de 
janeiro, a cantora estava com 
quadro de pré-eclâmpsia pre-
coce, que demandava “aten-
ção e cuidado constantes devi-
do ao potencial alto risco”. Na 
quarta-feira (5), a cantora havia 
pedido orações pela bebê. 

TRÊS DIAS APÓS O NASCIMENTO  
Morre Sofia, filha de Lexa
A cantora Lexa 

anunciou, nesta 

segunda-feira (10), 

a morte de sua filha 

Sofia com 3 dias de 

vida

Kendrick no Super Bowl
O rapper Kendrick Lamar, que se apresentou neste domingo (9) 
no intervalo do Super Bowl, a final de futebol americano, tirou 
da letra de sua música “Not Like Us” um trecho em que chama 
o cantor Drake de pedófilo. “Not Like Us” rendeu a Lamar cinco 
estatuetas no Grammy - inclusive de melhor gravação e música 
do ano - e foi feita a partir de uma briga com Drake. Antes de co-
meçar a música, Lamar disse “Eu quero cantar a música favorita 
deles, mas você sabe que eles amam processar”.

Deboche
A ex-tenista Serena Williams 
viralizou nas redes sociais com 
uma dancinha no intervalo do 
Super Bowl, na vitória do Phila-
delphia Eagles por 40 a 22 sobre 
o Kansas City Chiefs. O ato pode 
ser considerado um deboche ao 
rapper Drake, com quem teve 
um affair em 2015. Naquele ano, 
ambos foram flagrados aos bei-
jos em um restaurante e tive-
ram um rápido envolvimento.

Solteira
Recém-solteira, Isabelle Noguei-
ra comentou, no sábado (8), que, 
mesmo que não esteja em um re-
lacionamento, ela não está dispo-
nível. A ex-BBB anunciou o térmi-
no com seu ex-noivo, o também 
ex-BBB Matteus, no último dia 
5. “Solteira, super solteira! Mas 
muito focada no que eu tenho 
pra viver no Carnaval, que é o 
meu propósito. Isso não significa 
que eu estou disponível”, disse.

Fernanda e Ariana posam juntas
No mundo encantado de Fernanda Torres, nas alturas das galas hollywoodianas, existe espaço 
para fantasias de Carnaval, jogos de curling e papo sério sobre ditadura, além de momentos 
mágicos, como um abraço apertado na popstar Ariana Grande. “Ela tem um senso de humor 
incrível, ela é a patricinha de Beverly Oz”, disse Torres à Folha de S.Paulo sobre Ariana, protago-
nista de “Wicked”, após um encontro glorioso das duas no tapete vermelho do Festival de Ci-
nema Internacional de Santa Barbara, uma cidade costeira a 150 km de Los Angeles.

MIKE SEGAR/REUTERS/FOLHAPRESS
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